## ROSA ICELA RODRÍGUEZ: DISMINUYE FEMINICIDIO RESPECTO AL INICIO DE SEXENIO

Baja 16% homicidio doloso en enero: SSPC. PÁG. 37

La titular de la SSPC afirma que 46% de los casos se concentra en seis entidades

## DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

El homicidio doloso tuvo 16% menos víctimas en enero respecto del máximo histórico de 2018, y un aumento si se compara con el mes previo, informó Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, en la conferencia del presidente López Obrador.

De acuerdo con los datos que presentó, en enero se dieron 2 mil 582 homicidios frente a los 2 mil 529 registrados en diciembre de 2022. El 46% de los casos se concentra en seis estados.

Entre ellos, el Estado de México, que tuvo un alza en el último mes, al pasar de 219 a 259 víctimas, al igual que el caso de Chihuahua, que pasó de 123 a 175 casos.

Jalisco también registró aumento al pasar de 134 a 163 casos, mientras que Guerrero pasó de 99 a 152 homicidios.

Sólo Guanajuato y Baja California presentaron menos casos.

De los 50 municipios prioritarios reportó un descenso de 10.8%, si se le compara con febrero 2021 y enero 2022.

Entre los delitos del fuero común mencionó una baja de 28.7%, respecto de diciembre de 2018; durante enero sólo hubo 72 casos.

De los delitos del fuero federal informó de un descenso de 30%.

"El tema del delito de secuestro,

EN ENERO, RESPECTO DEL MÁXIMO HISTÓRICO

## Rosa Icela reporta una baja de 16% en homicidios



**DETALLES.** Rosa Icela Rodríguez, titular de la SSPC, ayer, en conferencia.

a la baja, aquí con 76.2 por ciento menos víctimas. Y hay que decir que el mes de enero, de todos los meses anteriores, es el más bajo desde que tenemos registro de secuestros desde el año 2015".

Como parte de la estrategia se han desarticulado 557 bandas y liberado 2 mil 208 víctimas.

Sin embargo, durante el mes de enero se registró un aumento de 13.5% en la extorsión. "Y seguimos trabajando con los operativos en las comunidades escolares, en los lugares donde venden bebidas alcohólicas a menores de edad, y también en los puntos de venta de drogas en las inmediaciones de las escuelas", señaló la funcionaria.

Sobre el huachicoleo, Rodríguez Velázquez destacó que se tiene una baja de 92%, con lo que hay un acumulado de 251 mil 312 millones de pesos que no se pierden por el robo de combustible.

De los operativos en casetas, reportó que se evitó la pérdida de mil 894 millones de pesos desde el inicio de 2023, y que de 2020 a 2023, que se implementaron los operativos, de 44 mil 238 millones de pesos en las casetas de Capufe.

Sobre la regularización de autos chocolate, que se aplica en 14 estados, suman un millón 221 mil 838 vehículos y se han obtenido recursos por 3 mil 54 millones 595 mil pesos.